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ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ
РАЙОН
КОНКУРС СЛЕСАРЕЙ�
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
В конце апреля в орловской дирек�

ции по обслуживанию пассажиров Мо�
сковской железной дороги состоится
конкурс профессионального мастер�
ства среди слесарей. Его участниками
станут семь лучших мастеров.

Им предстоит продемонстрировать
свои профессиональные и творческие
способности, а также рассказать жюри
о работе на железной дороге. Конкурс
проводится впервые по инициативе
орловской дирекции по обслуживанию
пассажиров МЖД.

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН
«ЭЛЕКТРОННЫЙ КАТАЛОГ»
На днях в Орловском центре научно�

технической информации введена в
эксплуатацию новая система элек�
тронных заказов «Электронный ката�
лог». В ней содержатся нормативные
документы: сметы, расценки, методи�
ческие документы, инструкции, спра�
вочники базовых цен, каталоги на про�
мышленное оборудование и многое
другое.

Теперь любой желающий сможет
оформить заказ по интересующей его
теме с последующей электронной или
почтовой доставкой необходимого до�
кумента. База данных непрерывно по�
полняется новыми материалами.

«В ЗДОРОВОМ ТЕЛЕ — 
ЗДОРОВЫЙ ДУХ»
Так называлась встреча врача�нар�

колога А.С. Вашунина с учащимися
школы № 12, которая прошла на днях в
детской библиотеке № 16 (Карачев�
ское шоссе, 2). Мероприятие было по�
священо Всемирному дню здоровья.

Александр Степанович рассказал
старшеклассникам о профилактике ин�
фекционных заболеваний (в том числе
СПИДа) и наркомании. Кроме того, ре�
бята смогли познакомиться с книжной
выставкой, организованной сотрудни�
ками библиотеки к Всемирному дню
здоровья.

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН
ПЕРВЕНСТВО ПО ПЛАВАНИЮ
В водноспортивном комплексе «Се�

верная лагуна» школы № 45 прошло
первенство по плаванию среди детей
1996 года рождения и моложе.

Участниками соревнований стали
более 60 ребят. Они соревновались в
плавании вольным стилем, на спине,
баттерфляем и брассом. В числе побе�
дителей — Евгения Семенихина, Елена
Дюжая, Павел Каменев и Илья Сидо�
рин.

ОСТАЛИСЬ БЕЗ ЛИФТОВ
Жители двух подъездов девятиэта�

жек на ул. Раздольной и Маринченко
вынуждены третьи сутки подниматься в
свои квартиры только по лестницам:
неустановленные пока похитители раз�
укомплектовали тормозные катушки
лифтовых лебедок. По мнению пред�
ставителя МУП ЖРЭУ Г.И. Цветовой,
украсть мог только человек, знакомый
с лифтовым хозяйством. «Решетки на
окнах в машинном помещении целы,
замок открыть не смогли — так петли
срезали. Снимали катушки умело —
они же под напряжением», — сообщи�
ла Галина Ивановна.

Похожий случай произошел недавно
в Заводском районе. Там похититель
цветных металлов из лифтового обору�
дования был установлен — им оказал�
ся бывший работник ЖЭУ.

СОВЕТСКИЙ РАЙОН
О БЕДНОМ МУЗЕЕ 
ЗАМОЛВЛЕНО СЛОВО
Новый сборник научных статей «Ис�

торико�культурное наследие России:
прошлое и настоящее» под общей ре�
дакцией доктора педагогических наук,
профессора Н.А. Паршикова вышел в
свет в Орловском государственном ин�
ституте искусств и культуры. Он выпу�
щен по итогам вторых музейных чте�
ний, которые прошли в Орле в мае
2005 года.

В сборник включены научные ста�
тьи, доклады, тезисы известных работ�
ников музейного дела из Орловской и
Брянской областей, Кисловодска,
Ярославля и других городов России.
На страницах издания рассматривают�
ся современные проблемы музееведе�
ния, а также перспективы развития му�
зейного дела в стране. Ранее серьёз�
ных сборников по данной проблемати�
ке в Орле не издавалось.

ДЕНЬ ПАМЯТНИКОВ 
И ИСТОРИЧЕСКИХ МЕСТ
18 апреля во всём мире по инициа�

тиве ЮНЕСКО отмечается Междуна�
родный день памятников и историчес�
ких мест. В канун этой даты в област�
ном обществе охраны памятников ис�
тории и культуры (Гуртьева, 19) состоя�
лась встреча заместителя председате�
ля этой организации Н.М. Кириллов�
ской с учащимися первого курса Ор�
ловского кооперативного техникума.

Нина Максимовна рассказала сту�
дентам об истории отмечаемой даты,
проблемах и задачах по сохранению
памятников на территории Орловщи�
ны. Сейчас в области на государствен�
ном учёте находится 1785 различных
памятников (в Орле — 60 памятников и
166 мемориальных досок).

Информагентство
«Орловской правды».

ОРЕЛ: ВЧЕРА,
СЕГОДНЯ, 
ЗАВТРА

Формальным поводом для это�
го послужили заявления 11 граж�
дан, поступившие в прокуратуру и
УВД. Причиной же того, что про�
веркой деятельности «СИ» заня�
лись правоохранительные орга�
ны, послужила одновременная
остановка работ на всех строи�
тельных площадках так называе�
мого коммандитного товарищес�
тва. Вкладчики заволновались, а
руководство «СИ» не могло дать
никакого внятного объяснения
происшедшему.

На момент возбуждения уго�
ловного дела сумма ущерба, на�
несенного орловчанам, оценива�
лась приблизительно в пять мил�
лионов рублей. Однако было яс�
но, что эта цифра по ходу след�
ствия возрастет.

«Замять» дело еще в ноябре
пытался Николай Карасев, орга�
низатор этого «масштабного со�
циального проекта». Карасев со�
вершил вояж по многим городам.
Побывал он и в Орле. В офисе
«СИ», на 2�й Посадской, была ор�
ганизована пресс�конференция,
где представителей орловских
СМИ пытались убедить в том, что
никаких махинаций со средства�
ми вкладчиков нет. Президент
«СИ» приводил внушительные ци�
фры и даже роздал журналистам
ксерокопию бухгалтерского ба�
ланса, в котором значилось, что
активы компании составляют бо�
лее 18 миллиардов рублей. Впро�
чем, если поделить эту цифру на
число регионов, где «засвети�
лась» «СИ» (62), получится менее
300 миллионов на область. Сумма
для солидного строительного
бизнеса мизерная. Видимо, в ре�
зультате проверок деятельности
компании по всей России концы с
концами не сошлись. Поэтому 10
января этого года Карасев был
арестован Генеральной прокура�
турой.

Срок предварительного след�
ствия в Орле по делу «СИ» про�

длен. Следственные действия се�
годня ведутся с потерпевшими
(вкладчиками). Таковыми призна�
ны пока около 200 орловчан. Все
они подали заявления в правоох�

ранительные органы. Однако эта
цифра может еще вырасти до
600. Одновременно проверяется
финансовая деятельность орлов�
ского филиала «СИ». Официаль�
ных результатов проверки еще
нет, но, по словам старшего сле�
дователя прокуратуры Орловской
области А.Н. Печоркина, который
ведет дело, разница между сред�
ствами, внесенными вкладчиками
в «СИ», и реальной стоимостью
незавершенных строительных
объектов может составить около
300 миллионов. Если исходить из
цифр, представленных в бухгал�
терском балансе «СИ» (около 300

миллионов рублей активов на ре�
гион) и предварительных данных
прокуратуры (примерно 300 мил�
лионов ущерба), то можно пред�
положить, что только половина
денег вкладчиков шла на строи�
тельство. Где остальные средства
— в этом предстоит разобраться
следствию. Как и определить сте�
пень виновности работников ор�

ловского филиала «СИ» и закон�
ность действий чиновников, вы�
делявших самые «лакомые»
участки городской земли для объ�
ектов этой компании.

У кабинета заместителя мэра
Орла по вопросам строительства,
архитектуры и землепользования
Е.А. Жеглова регулярно собира�
ются люди, которые не могут вер�
нуть свои деньги, вложенные в
«СИ». А в редакцию «Орловской
правды» поступают письма от
граждан, возмущенных сложив�
шейся ситуацией. Вот что пишет
Н.В. Воробьев из Орла: «Основ�
ным фигурантом в этой конфликт�

ной ситуации с жителями города
выступает пресловутая КТ «Соци�
альная инициатива и К». Почему и
на каком основании именно этой
фирме�однодневке, фактически
финансовой пирамиде, руковод�
ством города выделялись лучшие
участки земли в центре города:
ул. 2�я Посадская, пер. Речной,
ул. Советская, ул. Фомина, 

наб. Дубровинского и т.д. Люди
поверили городским властям, ко�
торые выступали гарантом, выде�
ляя площадки под строительство
КТ «СИ». Вкладчиками деньги
внесены, а строительство приос�
тановлено, нет средств...». Под
письмом еще 12 подписей. Это —
жильцы дома на набережной Дуб�
ровинского, 74. В письме подни�
мается еще одна проблема, воз�
никшая в связи с деятельностью
«СИ». Она касается недостроен�
ных и уже введенных в эксплуата�
цию домов компании: «Строились
они, на наш взгляд, с нарушением
всех градостроительных, сани�

тарных, противопожарных, эколо�
гических и, в конце концов, мо�
ральных норм. Наглядным приме�
ром этому может служить строи�
тельство домов по Речному пере�
улку, где расстояние между ними
составляет не более 6 метров.

О каких нормах может идти
речь? Где в нашем городе еще
можно увидеть такие шедевры
градостроительства? О чем дума�
ли люди, проектировавшие этот
квартал? О чем думали власти,
выделяя площадки под строи�
тельство? О чем думали руково�
дители структур, согласовавшие
проект? И как теперь жить в этих
кварталах людям, построившим
за собственные, и немалые, сред�
ства себе жилье не на один год, а
на всю оставшуюся жизнь? Жить
и постоянно испытывать диском�
форт от того, что в квартале нико�
гда нет света, потому что один
дом затеняет другой, а от этого,
естественно, сырость. Жить и не�
вольно заглядывать в окно к сосе�
ду напротив. Почему люди долж�
ны быть заложниками у строи�
тельной компании, получившей
сверхприбыль за счет строитель�
ства жилья в центре города на уже
существующих коммуникациях?

Другие строительные фирмы,
положительно зарекомендовав�
шие себя на рынке жилья, такие,
как «Развитие», «Эко�Строй», «Хо�
ликон», осваивают окраинные
районы города: Наугорское шос�
се, 909�й квартал Заводского
района, ул. Матросова, микро�
район хлебной базы №36 и др.
Почему КТ «Социальная инициа�
тива» делались такие преферен�
ции?.. Мы протестуем против
планов строительства 14�этажно�
го жилого дома под нашими окна�
ми. Возведение этого высотного
здания рядом с нашим домом
полностью закроет доступ днев�
ного света в квартиры. Мы и сей�
час ощущаем сырость из�за бли�
зости реки. А новостройка полно�
стью лишит нас возможности ви�
деть солнце из окон».

К сожалению, приходится со�
гласиться с письмом жителей. За�
стройка в центре города ведется

таким образом, что интересы
большинства горожан не прини�
маются в расчет. В качестве при�
мера можно привести новые дома
на ул. Советской (№17 и 25). Там
уже все построено. И что же полу�
чилось? Во дворах — сплошной
асфальт (для удобства автовла�
дельцев), убогие клумбы, окру�
женные коробками домов, нет
спортивных площадок, скамеек и
столиков для отдыха пенсионе�
ров, дворовые территории ми�
зерные. Городские власти выде�
ляли земли под строительство
здесь так, чтобы можно было вме�
стить на центральных улицах по�
больше жилых квадратных метров
на продажу. Площади для квар�
тальных автостоянок нигде не вы�
деляются. В планах лишь строи�
тельство многоуровневых и под�
земных гаражей на окраинах. А
между тем именно многочислен�
ные платные обустроенные и ох�
раняемые стоянки в каждом квар�
тале в совокупности с примене�
нием мер административного
воздействия к тем, кто привык
считать общий двор местом для
хранения собственного авто, по�
могли бы освободить нас от заси�
лья «железной конницы». Да и в
городской бюджет муниципаль�
ные автостоянки приносили бы
приличные деньги.

Однако приходится констати�
ровать, что в градостроительстве
в нашем городе преобладает
странный подход, далекий от ра�
зумного и по�настоящему хозяй�
ского. Почему все складывается
так, а не иначе? Намеренно ли го�
родские власти создают в центре
плотно застроенные асфальто�
вые джунгли? Есть ли в этом лич�
ная чиновничья корысть? Ответы
на эти вопросы дадут следствен�
ные действия, в том числе и по
новым коррупционным делам, ко�
торые возбудила в последнее
время прокуратура. Однако по�
строенного уже не изменить. В
переменах нуждается сама кон�
цепция градостроительства в Ор�
ле.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

ГРАДОСТРОИТЕЛЬСТВО

От дел уголовных
к делам городским

В результате деятельности КТ «Социальная инициатива и К»
(«СИ») пострадали жители 62 регионов России. Уголовное дело
в отношении руководителей финансовой пирамиды в Орле
было возбуждено в ноябре прошлого года.

Бреду я по на�
шему Транспорт�
ному переулку, ос�
тупаясь в частые

выбоины, шарахаясь на обочины
от встречных машин, которые с
черепашьей скоростью ползут по
переулку. А весной и осенью так�
систы и вообще отказываются
ехать сюда. В районе Рабочего
городка и прилегающих улиц все
телефонные авто�
маты отключены,
как и в городе. Но
там установили но�
вые автоматы, с но�
вой платной систе�
мой обслуживания
населения. У нас же
одна надежда на те�
лефонный автомат
возле Орловского
комбината хлебо�
продуктов, который
оставило нам некое
с е р д о б о л ь н о е
должностное лицо.
Набираю номер и, увы, автомат,
как и его собратья, молчит, зна�
чит, тоже отключили. Получается,
чтобы сделать звонок, нужно ку�
пить карту, сесть на трамвай, 
оплатить проезд да еще и найти
новый автомат. Ведь их не так уж
много и установлено. А если, не
дай Бог, пожар, утечка газа, за�
болел человек, кто�то устроил
дебош? Каким образом в сроч�
ном порядке дозвониться до
нужных служб? Как ни старайся,
срочно не получится.

У нас много говорят и пишут о
правах простого гражданина, о
заботе о нем. На деле же слова
остаются словами. Сколько ко�
пий сломали по поводу восста�
новления покрытия дороги в том
же Транспортном переулке, по
поводу ремонта находящегося
здесь дома № 3, на котором не�
сколько лет назад оштукатурили,
и то не везде, возникшие от не�
погоды и долголетия дыры на
стенах, а вот покрасить забыли.

И стоит этот дом курам и сосе�
дям на смех, как пятнистая зеб�
ра. Кроме того, в доме осыпался
торцевой фундамент, здание по�
стоянно испытывает механичес�
кую вибрацию от проходящих ря�
дом поездов. В некоторых мес�
тах в доме протекает крыша,
осыпалась краска в подъездах.
Жильцы делают своими силами
косметический наружный ре�

монт, но не в силах сделать капи�
тальный.

Но и это не все. Дом, о кото�
ром идет речь, находится в са�
мом конце переулка и совсем не
«третий», а «тридцатый». Его за�
конный близнец под номером 3
стоит в начале переулка, напро�
тив часовни женского монасты�
ря. На этот счет есть соответ�
ствующее решение горисполко�
ма, принятое несколько лет на�
зад. Но до сих пор никто не уст�
ранит путаницу в номерах. Так и
стоят в одном переулке два дома
с одинаковыми номерами, вводя
в заблуждение людей.

Хочется, чтобы наш депутат 
А. Скоблякова, пользуясь своим
авторитетом, связалась с надле�
жащими организациями и помог�
ла решить перечисленные проб�
лемы. Ведь на дворе весна, люди
полны надежд на изменения к луч�
шему в нашей непростой жизни.

В. ПЕТРОВ.

г. Орел.

Два дома 
с одним номеромСовсем недавно в нашем

городе введена новая форма
квитанции по оплате за элек�
тричество. Но уже сейчас

возникают проблемы.
Учет так запутан, что диву даешься. От на�

селения требуют не исправлять цифры в
квитанциях, которые поступают из ЗАО «Ин�
тер РАО ЕЭС». В то же время мы начали по�
лучать какие�то непонятные квитанции о до�
платах за прошлые месяцы. За что нужно до�
плачивать, простому человеку разобраться
нелегко. Впрочем, как и дозвониться в або�
нентскую службу, чтобы получить объясне�

ние по якобы многоканальным телефонам.
Зачем навязывать населению такой сер�

вис? И зачем было отменять простую и по�
нятную всем систему? Раньше все мы точно
знали, что от показания на счетчике этого
месяца нужно вычесть показание предыду�
щего и умножить полученную цифру на дей�
ствующий тариф. Такую сумму и оплачивали.
Все было просто. Теперь же энергетики все
рассчитывают сами. А форма квитанции та�
кова, что жилец не в состоянии проконтроли�
ровать свои платежи за прошедшие месяцы.
И, получая квитанции о доплатах, мы ничего
понять не можем. Я против такой системы.

Закрадывается подозрение, что нас просто
хотят запутать. Зачем?

Ветеран ВОВ и труда В.Д. Тетерин.

г. Орел.

НАМ ПИШУТ

Сервис или путаница?

«Здравствуйте, уважаемая газета! В Орле
живут мои бабушка и дедушка, к которым я ино�
гда приезжаю в гости. Но в последнее время я
стала бояться за своих старичков. Дело в том,

что у них очень буйная соседка. Она много пьет и водит к себе
таких же любителей выпить. Соседей�алкоголиков, конечно,
везде хватает, но ведь они не только пьют, но и громко кричат,
включают среди ночи телевизор на полную мощность и, изви�
ните за откровенность, справляют нужду прямо в комнате. А од�
нажды эту соседку нашли на кровати под тлеющим одеялом, о
которое она тушила сигареты. Пожар удалось предотвратить. А
если эта алкоголичка забудет перекрыть газ? Ведь все может
взлететь на воздух. Мы с бабушкой обращались в милицию, к
участковому, но никто к нам не пришел. Я очень переживаю.
Может быть, через вашу газету удастся что�то изменить».

Елена.

Студентка.

Боюсь
за стариков

Конечно, мы сразу же обра�
тились с официальным запро�
сом в Заводской РОВД города
Орла. После проведенной
проверки нам ответили, что
«факты, изложенные в письме,
нашли свое подтверждение».
Соседка живет одна, злоупот�
ребляет спиртными напитка�
ми, устраивает шумные засто�
лья в ночное время, мешая от�
дыхать соседям. В результате
буйная соседка «привлечена к

административной ответ�
ственности по статье 11.1 за�
кона Орловской области об от�
ветственности за администра�
тивные правонарушения».

Остается надеяться, что
столь незначительное наказа�
ние все же позволит жильцам
хотя бы временно рассчиты�
вать на спокойный отдых. Ну а
страсть к спиртным напиткам у
алкоголички, понятно, не ис�
чезнет.

К нам в редакцию обратился Р. Владимиров, житель
города Орла с улицы Фомина. Он был возмущен несвое�
временной доставкой на дом газеты «Орловская прав�
да». «Две недели я пробыл на больничном. Каждый день

заглядывал в почтовый ящик, но газет не было. А потом я получил сразу
несколько номеров. Новости к тому времени устарели. Я для того и вы�
писываю ежедневную газету, чтобы получать ее каждый день. Непонят�
но, кому нужно такое обслуживание?»

«Хочу читать газету
каждый день»

Улица Фомина обслуживается
почтовым отделением № 30. В на�
шей газете уже публиковалась жа�
лоба на позднюю доставку прессы
именно этим отделением. Объяс�
нения были, мягко говоря, неубе�
дительными: мол, имеем право
разносить газеты до шести часов
вечера. Другие почтовики тоже
имеют право, но, тем не менее,
справляются.

А теперь, надо предпо�
лагать, у почтового отделе�
ния № 30 появилось новое
право — разносить газеты
один раз в несколько
дней? Чем можно объяс�
нить такое отношение к де�
лу? Почему именно к этому
почтовому отделению лю�
ди предъявляют подобные
претензии?

Нас, журналистов, эта
проблема волнует особенно, по�
тому что наш читатель не получил
газету. Поэтому в интересах ре�
дакции — пристрастно отслежи�
вать подобные случаи, контроли�
ровать ситуацию с доставкой и
принимать необходимые меры.

Ну а нашему уважаемому чита�
телю мы советуем не стесняться
обращаться в суд, если вдруг си�
туация повторится.


